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改善石排灣停車場電單車位使用率不足情況 

 

電單車一向是石排灣居民主要的代步工具，但區內停車場的電單車泊位使用

率卻偏低，更多居民傾向將電單車停泊於街道或大廈走廊等地方，從而衍生阻礙

人行道和火警等安全隱患。去年業興大廈的公共地方曾發生電單車火警事件，導

致七輛電單車受損，事件引起不少居民關注。 

要改善電單車的違泊問題，可採取多種軟性措施，鼓勵電單車駕駛者改變停

泊習慣，進而提升區內的整體形象和交通秩序。據資料顯示，業興停車場電單車

位的每日平均的使用率只有 5%，樂群樓為 19%，居雅大廈為 30%，數據反映業

興大廈電單車泊位的使用情況顯注不足。 

電單車的違泊現象導致多重問題，包括阻礙行人正常通行，尤其對老人、兒

童及殘障人士等行動不便的群體造成困擾，甚至使行人被迫走出馬路，存在安全

隱患。某些區域的違泊情況尤為嚴重，這不僅影響了交通秩序，也危及防火問題。

提升電單車位的使用率不僅能解決違泊問題，還能改善本區的交通環境，保障行

人的安全 

為有效提升石排灣停車場電單車的泊車率，可以考慮下調公共停車場的收

費，推行電單車位月票制或試行封頂收費等不同的優惠政策，以提升使用率，同

時加強宣傳和巡查，引導駕駛者改變停泊習慣，將車輛停泊於安全的地方。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

附件-相片 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


